
	
	

	
	
	
Ata	da	Assembléia	da	Associação	da	Microbacia	do	Brejal	-	AMB	–	18/01/20	

Foram	os	associados	da	AMB	devidamente	convocados	para	a	assembléia	a	realizar-se	
no	dia	18/01/20,	às	17:30	hs.	no	sítio	Maloca,	Estrada	dos	Caboclos,	Brejal	–	Posse,	
Petrópolis/RJ	para	discutir	a	seguinte	Ordem	do	Dia:	

1.		AMB:	Relatório	e	balanço	de	2019	e	perspectivas	para	2020	
2.	Internet	fibra	ótica	–	Ccom;	
3.	Gestão	do	lixo;	
4.	Amigos	da	Arnaldo	Dickerhoff;	
5.	Anuidades	e	arrecadações:	AMB,	comissões,	terceiros	via	informativo	
6.	AMB	–	Assuntos	Gerais.	
	
1.	AMB	
	
O	Presidente	da	AMB,	Sr.	Alfredo	Chaves,	iniciou	a	Assembléia	informando	que	há,	até	
o	momento,	60	associados	inscritos	na	AMB	que,	quando	reagrupados	em	
contribuintes,	perfazem	45	contribuintes.	Fez	um	balanço	financeiro	resumido:		

Desde	sua	criação	em	outubro	de	2017	a	AMB	tem	agido	através	de	diferentes	
comitês:	das	Estradas,	do	Lixo	e	a	de	Inovação	Digital.	Foram	arrecadados	um	TOTAL	
de	R$	32.548		distribuídos	da	seguinte	forma:	

1. AMB	Registro	e	Anuidade	(Alfredo,	Ralph)	–	R$	14.750	
2. AMB	Comitê	Lixeiras	(Alexandre,	Maurício)	–	R$	5.323	
3. AMB	Comitê	Estradas	(José	Luiz,	Fernando,	Sidinho,	Alfredo)	-	R$	4.922	
4. Filantropia	(Maúcha)	–	R$	7.553	

O	Sr.	Alfredo	informou	que	convidou	Sra.	Maúcha	para	continuar	sua	ação	filantrópica	
em	um	novo	comitê	da	AMB,	o	Comitê	de	Assuntos	Filantrópicos,	a	ser	coordenado	
por	ela	sob	o	guarda-chuva	da	AMB	e	que	ela	aceitou	o	convite.	O	novo	Comitê	terá	o	
suporte	da	estrutura	da	AMB	para	suas	arrecadações	em	benefício	de	membros	da	
comunidade	com	gestão	própria,	a	exemplo	dos	outros	comitês,	coordenada	pela	Sra.	
Maúcha.	

Contratos	e	Acordos:	Foi	relatado	pelo	Sr.	Alfredo	que	a	AMB	finalizou	a	negociação	de	
2	anos	com	a	MITRA	de	Petrópolis,	através	do	Padre	Ludemir,	e	firmou	um	contrato	de	
comodato	com	a	MITRA	para	uso	do	terreno	em	frente	à	Igreja	Nossa	Sra.	Auxiliadora,	
no	centro	do	Brejal,	para	criação	de	uma	feira	semanal.	Firmou,	também,	um	acordo	
com	o	Departamento	de	Economia	da	UFRJ	e	IPURJ	(Instituto	de	Planejamento	Urbano	
da	Faculdade	de	Arquitetura	da	UFRJ)	que	destacaram	dois	professores	e	dois	alunos	
para	realizarem	estudos	e	prestarem	consultoria	em	desenvolvimento	econômico	da	
Micro-Bacia	do	Brejal	(MiB),	partindo	do	núcleo	dessa	Feira	da	Comunidade.	Está	em	
andamento,	ainda,	a	negociação	de	um	convênio	com	o	IVIG	(Instituto	Virtual	de	
Mudanças	Globais	da	COPPE/UFRJ).	Os	órgãos	universitários	têm	função	de	orientar	
questões	de	inovação	e	pesquisa	em	suas	áreas	de	competência	quanto	às	
potencialidades	locais.	



	
	

	
	
	
Perspectivas	de	ação	para	2020:		o	Sr.	Alfredo	Chaves	declarou	que	a	AMB	está,	agora,	
em	pleno	funcionamento	e	plenamente	apta	para	cumprir	sua	vocação	de	buscar	
fontes	de	financiamento	através	de	editais,	por	exemplo,	que	possam	vir	a	beneficiar	o	
desenvolvimento	sócio-econômico	sustentável	da	Micro-Bacia	do	Brejal	(MiB)	e	
melhorar	a	qualidade	de	vida	local.	Ele	deu	por	concluída,	portanto,	a	primeira	fase	da	
AMB,	de	constituição	e	legalização,	de	incorporação	de	diferentes	grupos	já	formados,	
tais	como	o	Comitê	das	Estradas	e	o	Grupo	Brejal	para,	agora,	se	voltar	para	execução	
de	projetos:	
	

1. Feira	no	Brejal	–	o	Alfredo	anunciou	que	serão	iniciadas	uma	série	de	consultas	
a	diferentes	setores	da	comunidade,	em	um	debate	preliminar	seguido	da	
formação	de	uma	comissão	para	se	chegar	a	um	formato	funcional	para	a	feira.	

2. Constituição	do	Banco	de	Dados	da	AMB	-	um	censo	está	em	elaboração	com	
contribuições	do	Alexandre	e	da	Rosangela	para	coleta	de	informações	e	
georeferenciamento	da	comunidade	

3. 	Continuar	as	ações	através	das	comissões	
4. Integração	com	os	diversos	grupos	da	comunidade,	assim	como	com	suas	

associações	(produtores,	turismo,	escolas)	
5. Busca	de	fontes	de	financiamento	

2.	Comitê	de	Inovação	Digital		

Sobre	a	plataforma	digital	da	AMB,	Alfredo	informou	que	esta	visa	dar	uma	presença	e	
visibilidade	à	AMB,	inclusive	junto	a	possíveis	financiadores,	além	de	cumprir	uma	
função	de	gestão	comunitária.	Diferentemente	das	comissões	que	arrecadam	para	
projetos	específicos	com	gestão	e	orçamentos	próprios,	a	plataforma	digital	da	AMB	
está	sendo	paga	com	anuidades	arrecadadas.	

O	comitê	promoveu	e	coordenou	a	instalação	da	Fibra	Ótica	no	Brejal,	inicialmente	em	
estudo	com	a	NGT	que	foi	descartada	como	opção	com	a	chegada	da	Ccom.	

Foi	informado,	mais	uma	vez,	que	os	interessados	em	receber	a	fibra	ótica	da	Ccom,	
devem	ligar	diretamente	para	a	empresa	e	se	inscrever	para	que	a	mesma	tenha	uma	
idéia	da	demanda	de	cada	estrada/número	de	clientes,	para	estudar	a	possibilidade	de	
cabeamento	em	todas.	
	
Até	o	momento	somente	as	estradas	Arnaldo	Dyckerhoff	e	Caboclos	e	derivadas	estão	
sendo	contempladas	com	a	instalação.	
	
Pode	haver	necessidade	de	colocação	de	postes	para	viabilização	das	instalações	e	a	
empresa	Ccom	não	se	responsabiliza	por	este	item.	
	
3.	Comitê	Lixo	

O	Sr.	Maurício	Duarte	relatou	que	o	Comitê	do	Lixo	teve	sua	primeira	reunião	em	
Julho/19.	Em	Agosto/19,	foi	definido	o	primeiro	modelo	de	coleta,	após	diversos	
modelos	serem	apresentados	e	discutidos	pelo	Comitê.	Em	Novembro,	os	modelos	



	
	

	
	
	
aprovado	foram	apresentados	à	Comdep	para	análise	sendo	aprovados	sem	
alterações.	

Após	arrecadação	feita	pelo	Comitê	as	obras	foram	iniciadas	e	estão	em	andamento.	
Posteriormente	será	divulgada	uma	data	para	inauguração	das	2	unidades	iniciais,	um	
modelo	maior	e	outro	menor.	
	
O	Sr.	Jean	Ruffier	salientou	a	preocupação	da	importância	de	se	efetuar	a	manutenção	
das	lixeiras,	posteriormente	à	sua	inauguração.	
	
A	Sra.	Rosângela	falou	da	importância	de	se	ter	um	local	para	descarte	de	
vidros/garrafas.	

O	Sr.	Paulo	Aguinaga	informou	que	seria	realizado	um	mutirão	para	recolhimento	de	
embalagens	de	agrotóxicos.	Além	disso,	divulgou	também	que	a	Enel	está	efetuando	
uma	parceria	com	a	Prefeitura	de	Petrópolis	para	instalação	de	um	EcoPonto,	na	
Posse,	para	descarte	de	material	reciclável	(plásticos,	embalagens	pets,	latas	e	vidros).	
Em	troca,	o	cliente	que	descartar	terá	desconto	na	fatura	de	luz	da	Enel.	

4.	Amigos	Arnaldo	Dyckerhoff	
	
O	Sr.	Tião	Mello	apresentou	uma	proposta,	para	criação	de	um	grupo	intitulado	
Amigos	da	Arnaldo	Dyckerhoff.	

Este	grupo	coordenaria	arrecadação	e	viabilização	de	fundos	para	compra	de	materiais	
para	manutenção	privada	da	Estrada	Arnaldo	Dyckerhoff,	organização	de	podas	e	
profissionais	para	roçar	a	estrada,	projetando	efetuar	a	manutenção	da	mesma,	em	
seus	locais	mais	danificados	e	necessários,	em	toda	a	sua	extensão.	

O	Sr.	Alfredo	Chaves	colocou	a	importância	de	se	efetuar	este	projeto	com	a	interação	
da	AMB	e	do	comitê	das	estradas,	para	que	não	haja	interseção	com	projetos	do	
comitê	e	da	Regional	da	Posse/Prefeitura.	

O	Sr.	Jean	sugeriu	que	o	Sr.	Tião	participasse	da	próxima	reunião	do	comitê	de	
estradas	para	que	seja	possível	discutir	a	viabilidade	do	projeto.	

Alguns	dos	presentes	se	inscreveram	para	fazer	parte	deste	grupo	e	o	Sr.	Tião	vai	dar	
andamento	ao	projeto	neste	período.	

5.	Anuidade	da	AMB	2020	
	
Ficou	definido,	após	discussão	e	votação,	que	a	anuidade	da	AMB	passaria	dos	atuais	
R$	300,00	para	R$	600,00,	podendo	ser	paga	em	4	parcelas	trimestrais,	distribuídas		da	
seguinte	maneira:	
	

1. 06	março		
2. 15	maio	



	
	

	
	
	

3. 14	agosto	
4. 16	novembro	

	
O	Sr.	Ralph	Lifschits	se	encarregará	da	cobrança	e	Alexandre	Vianna	da	confecção	de	
relatórios	financeiros,	em	auxílio	prestado	ao	Tesoureiro	da	AMB,	Maurício	Duarte.	

6.	Assuntos	Gerais	
	
O	Sr.	Alexandre	Vianna	solicitou	que,	quem	tiver	arquivos	que	considere	importante	
para	o	banco	de	dados	da	AMB,	que	envie	ao	Sr.	Alfredo	Chaves,	sendo	estes,	textos,	
fotos,	documentos	importantes,	relatos	de	histórias	etc.	
	
Findando	assim	a	assembléia,	agradecemos	ao	casal	Sr.	José	Luiz	e	Sra.	Tânia	D´Ávila	a	
disponibilização	do	espaço	Sítio	Maloca.	
	
A	próxima	reunião,	será	uma	Assembléia	Geral	Ordinária	da	AMB	e	ficou	estabelecida	
a	data	de	21	de	Março,	em	local	a	ser	definido	posteriormente.	A	convocação	oficial	
será	feita	com	um	mês	de	antecedência,	conforme	exigência	legal.	
	
Sem	mais	a	relatar	para	o	momento,	firmo	a	presente	Ata	
	
	
Fernando	Cassinelli	
Secretário	da	AMB	–	Associação	da	Microbacia	do	Brejal	
Brejal,	18/01/20	


